



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 20 de mayo de 2022

## Ceremonia de entrega de grados de Maestría y Doctorado

Muy buenos días tengan todas y todos ustedes.

**Destaco la cordial presencia de la Dra. Martha Patricia Zarza Delgado**, Secretaria de Investigación y Estudios Avanzados.

Saludo al **Dr. Juan Roberto Calderón Maya**, Director de Investigación.

Y al **Dr. Carlos Manuel Arriaga Jordán**, destacado profesor investigador del Instituto de Ciencias Agrícolas y Rurales (ICAR).

Asimismo, doy la bienvenida a la **Dra. Mayra Rodríguez Peña**, graduada con mejor promedio de doctorado.

Saludo también a los **integrantes del gabinete universitario**, así como al **colegio de directores e invitados especiales de la UAEM**:

**Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

**Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

**Mtra. Estela Ortiz Romo**, Decana universitaria.

**Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, Coordinadora Institucional de Equidad de Género.

**Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaria General de la FAAPUAEM.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

**Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

Así como al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, Titular del Órgano Interno de Control.  
Muchas gracias por acompañarnos en esta ceremonia.

Saludo también a los coordinadores de centros de investigación:

- **Dr. Édgar Samuel Morales Sales**, Coordinador del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades.
- **Dra. Ana María Reyes Fabela**, Coordinadora del Centro de Investigación Multidisciplinaria en Educación;
- **Dra. Liliana Ivette Ávila Córdoba**, Coordinadora del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo Sustentable.

También agradezco la asistencia de los **directores y personal de staff de la Secretaría de Investigación y Estudios Avanzados**.

Saludo y felicito con entusiasmo a **las y los graduados que hoy están con nosotros** porque lograron concluir uno de los ciclos más importantes del ámbito académico.

Universitarios todos:

Se requiere de mucho trabajo y de mucho sentido de responsabilidad para comenzar, pero, sobre todo, para concluir un posgrado.

Todas y todos ustedes son ciudadanos privilegiados, ya que apenas alrededor del 1% de los adultos mexicanos tienen la oportunidad de prepararse mediante un programa de estudios avanzados.

Hoy en día, nuestra universidad ofrece 106 programas de estudios de posgrado, de los cuales 70 están reconocidos por el sistema nacional de posgrados de CONACyT.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Además, son de gran pertinencia social las 30 especialidades médicas hospitalarias, registradas por la comisión interinstitucional para la formación de recursos humanos para la salud.

La universidad, como un espacio de formación académica, ética y social, aporta los conocimientos necesarios para transformar perspectivas.

Su participación en los programas de nuestra alma máter hizo que cambiaran su manera de ver el mundo, los formó como seres críticos, que ven la realidad con una óptica objetiva y, lo más importante, les otorgó herramientas para vivir un nuevo rol en la sociedad y con ello el compromiso como hombres y mujeres de transformar para bien este país.

Hoy adquieren ustedes la responsabilidad de enaltecer el prestigio de su universidad y contribuir con su vocación y sus conocimientos a crear una mejor sociedad con igualdad de oportunidades para todas y todos.

La totalidad de los posgrados que se imparten y de los que ustedes han logrado graduarse están orientados a una sólida formación con rigor científico y pertinencia social.

De este modo la sociedad los espera como emprendedores de negocios con alto grado de conocimiento, como profesionales especializados o como académicos de primer nivel para la docencia y la investigación. En suma, como capital humano de alta calidad.

Además de maestros y doctores en cada una de sus respectivas disciplinas, son —todas y todos ustedes— expertos resilientes en búsqueda de la verdad.

Sea que busquen esa verdad en los entresijos de la realidad, en el mundo de las ideas o dentro de sus personas, cada uno de ustedes es un motivo de orgullo para nuestra universidad, para sus familias y para nuestro país.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Ahora están ustedes en mejor condición para innovar y resolver problemas concretos mediante su producción científica, tecnológica, humanística o artística.

Hoy pueden decir con orgullo “yo soy egresado de la Universidad Autónoma del Estado de México, una de las mejores de este país”.

Quiero concluir con una frase del físico alemán **Albert Einstein**: **"Nunca consideres el estudio como una obligación, sino como una oportunidad para penetrar en el bello y maravilloso mundo del saber"**.

Somos UAEMéx

**Patria, Ciencia y Trabajo,**

